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С 10 по 14 мая 2010 года на острове Кос (Греция) прошел 4-й Греческий Форум,
бессменным организатором которого выступает компания "Лабиринт", один из ведущих
туроператоров по Греции.   В форуме 2010 участвовали 280 турагентств со всей России,
40 греческих компаний и 85 представителей российских СМИ.

Поскольку я в форуме участвовал впервые, поинтересовался статистикой предыдущих
трех. Первый, состоявшийся в конце зимы 2007 года в Суздале, конечно, не очень
показателен – он скорее играл роль пробного камня. Его посетили всего четыре
принимающие греческих компании, пять крупнейших отельных сетей Греции, а также
представители 8 греческих отелей. В 2008, на Крите, участвовало уже около 40
греческих компаний, примерно столько же было и год спустя, в разгар кризиса, когда
3-й форум принимали Халкидики. Число представителей российских турагентств
изначально колебалось в пределах от 200 до 300, и только журналистов год от года
стабильно становится все больше. Поэтому даже такой большой отельный комплекс, как
Mitsis Blue Domes Exclusive Resort & Spa 5*, открывшийся буквально накануне, не смог
вместить всех участников Греческого форума. И мне, вместе с несколькими коллегами,
довелось близко познакомиться еще с одним 5-звездным отелем цепочки Mitsis,
находившимся по-соседству – Norida Beach, где также поселились и сотрудники
«Лабиринта».

Раз уж речь зашла об отелях, то сразу отмечу прежде всего высокий уровень сервиса и
исключительную доброжелательность персонала, в том числе и русскоязычного.
Молодые люди и девушки из числа соотечественников, работающие на ресепшн и в
ресторанах не вызывали никаких иных чувств, кроме гордости за державу: симпатичные,
улыбчивые, искренне вежливые и предупредительные, хорошо владеющие языками. А на
нашем пляже я познакомился с Артемом и Валдисом – аниматорами из Риги, которые до
Коса уже успели две недели поработать на Крите. Опять-таки впечатления от общения
и игры с ними в пляжный волейбол самые приятные. Как и от моря, удивившего
комфортной для этого времени температурой воды – 18-20 градусов, равно как и не
слишком навязчивым солнцем. Оптимально для европейцев, которые с охотой сюда
приезжают. Очень много британцев, французов, немцев, бельгийцев. Один из них, по
имени Руди, с которым мы подружились на площадке для бич-волея, оказался водителем
автобуса с севера Бельгии. И поведал, что уже несколько лет приезжает на Кос,
предпочитая его другим островам по соотношению цена-качество.

Впрочем, для пляжных удовольствий времени у нас было не так много, в основном день
прилета. Программа форума отличалась большой плотностью и насыщенностью. Все его
участники были еще в Москве разделены по смешанным командам: журналисты,
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турагенты и греческие коллеги. В каждой по 8-10 человек. Я оказался в команде
маленького и чрезвычайно милого – в лице его представителей – острова Тассос,
которую возглавила очаровательный менеджер «Лабиринта» Аня Солохина. Благодаря
ее усилиям и доброжелательности мы за 4 дня действительно ощутили себя командой,
особенно во время анимационной игры «SALUT!». Она проходила на второй день после
официального открытия форума и была подана нам в качестве
«развлекательно-познавательной». С первым согласен – забавных моментов было
немало. Играли мы прямо на территории нашего отеля, и в какой-то из кульминационных
моментов ко мне, стоявшему возле края детской площадки, подошла пожилая
англичанка и спросила: «Простите, вы аниматор?» Да, хорошая и качественная,
оригинальная анимация везде в дефиците, и работы здесь еще непочатый край…

Много предстоит работы и по дальнейшему привлечению россиян в Грецию.
Перво-наперво в визовом вопросе, о котором много говорилось на пресс-конференции
первых лиц форума. Вице-президент Ассоциации греческих туристических предприятий
(SETE) Андреас Андреадис полагает, что на порядок турпоток из Россию в Грецию
вырастет лишь с введением безвизового режима, выразив надежду, что это произойдет
уже в ближайшие два года. А пока мы составляем всего 2 % от всего количества
туристов, принимаемых Грецией. В то же время экономический эффект от нашего
присутствия – 4%, и это одна из причин внимательного к нам отношения со стороны
греков. Но главная все же в другом. О ней не раз и с большим чувством высказывались в
дни форума практически все высокопоставленные эллины. В частности, губернатор
Додеканеских островов Иоаннис Махеридис, который ярче и эмоциональнее других
говорил о духовной, культурной и исторической близости наших народов.

И это несомненно так. Я побывал в Греции в первый раз, до того зная о ней понаслышке
от друзей и знакомых. Но практически моментально почувствовал себя здесь
совершенно комфортно, и на уровне бытового общения, и на другом, словами трудно
передаваемом. Думаю, что на такой эффект главным образом и рассчитывали
организаторы форума, когда его задумывали. Не случайно среди его участников
преобладают не новички. Побывав раз-другой, они становятся добровольными и очень
продвинутыми промоутерами Греции, каждый год приезжая знакомиться с новыми ее
уголками.

Кос в этом смысле заслуживает отдельного внимания. Достаточно небольшой, 21 км в
длину и от 2 до 8 км в ширину, он считается одним из самых зеленых в Додеканеском
архипелаге. А главная его историческая и экскурсионная достопримечательность – это,
безусловно, святилище Асклепион. С ним тесно связана судьба уроженца Коса и
основателя современной медицины Гиппократа. Находится святилище в 4 км от города
Коса, на высоком холме, с изумительным видом на море. Представляет из себя храм
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бога-целителя – Асклепия. Храм был построен на трёх уровнях. На первом
располагалась школа медицины и музей анатомии. На втором, находились ванны с
термальной водой, на третьем уровне стоял храм. В настоящее время на развалинах
Асклепиона, обнаруженных археологами в начале XX столетия, в своего рода музее под
открытым небом, осуществляются театрализованные постановки связанные, например, с
принесением клятвы Гиппократа. Все, кто побывал в Асклепионе, воспринимают его как
«место силы», наполненное особой целительной энергетикой. Не случайно, что именно у
себя на родине Гиппократ, объездивший до этого много стран, основал легендарную
медицинскую школу, девизом которой стали слова «Не навреди». Ежегодно на Косе под
эгидой ООН проходит крупнейший международный медицинский конгресс.

Возвращаясь к IV Греческому форуму, нельзя не отметить главный творческий сюрприз
его организаторов – вечером в день открытия, прямо на пляже отеля Mitsis Blue Domes
труппа Московского областного театра юного зрителя представила романтическую
феерию на воде «Алые паруса». На нескольких движущихся по водам Эгейского моря
сценах-понтонах была показана необычная интерпретация самого известного
произведения Александра Грина.

Судя по тому, как с каждым годом форум набирает обороты, и учитывая, что следующий
станет юбилейным – пятым по счету, турфирма «Лабиринт» не иначе как пригласит в
2011 на Корфу один из составов Большого театра!

Текст: Олег Мосеев
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